



碓東小通信 培根



宍中市立碓東小学校

令和7年12月25日

NO.16

冬休みがはじまり、子供たちは元気に過ごしているでしょうか？

終業式前には少しずつ感染症などによる欠席者が増え、感染防止のために終業式はオンラインで行いました。

オンライン終業式では各学級代表の子供たちが2学期頑張ったこと、冬休みの楽しみ、3学期にがんばりたいことを発表しました。

2学期がんばったことでは、「運動会」「持久走記録会」「駅伝大会」など運動系の行事を挙げる子が多い中、「ありがとう週間を頑張りました」「高崎特別支援学校との交流会を頑張りました」「自主学習を頑張りました」と話す児童もいて、学校教育目標の目指す児童像「やわらかで強い心をもつ子」「学ぶ力をもつ子」にも子供たちが少しずつ近づいていて、嬉しく思いました。

最後に発表した6年生は、「体調管理をしっかりしたい」「家族との思い出づくりをしたい」「友達や先生と1日1日を大切に過ごしたい」と語りました。健康で周囲の人との毎日を大切にしていこうとこそ「より良く生きること」と思います。子供たちの「より良く生きる根っこ」はちゃんと育っているのですね。

第2回 家庭学習週間ではお世話になりました

11月25日(月)～12月1日(日)までを第2回家庭学習週間として取り組んできました。集計結果がまとまりましたので、報告いたします。

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
平均学習時間	33分	31分	45分	62分	55分	70分
平均読書時間	13分	18分	18分	35分	22分	20分
学習目標時間	20分以上	30分以上	40分以上	50分以上	60分以上	70分以上

ほとんどの学年が時間を増やしました。また、時間はそれほど変わらないけれど、学習内容に進歩が見られた学年もありました。低学年の子供たちはまず机に向かう習慣、中学年の子供たちはめあてを意識しての継続力、高学年の子供たちは自分に必要な学習を見極めて効率よく学ぶことがこの家庭学習週間で身につくとよいと思います。

児童の感想・保護者の皆様のコメントをいくつか紹介します。

児童の感想	保護者のコメント
べんきょうはむずかしかったけど、すこしずつれんしゅうしていっぱいできて、かん字のかきじゅんをまえより正しくきれいにかけるようになった。ノーメディアデーの日ほどくしょをいっぱいできた。	きもちをこめてていねいにかくことをくりかえし、そのたびにたたくきれいにすることができていたね。あいたじかんはほんをよみ、ときにはいっしょによんだり。たのしいじかんだったね！
じしよでことばをしらべたり、手がみをかいたりがんばりました。ノーメディアデーを月よう日にへんこうしてよかった。	自主的に辞書で調べたり、手紙を絵つきでかけてすばらしいです。
かえったらすぐにべんきょうできた。これからも、がんばる。	よくがんばっていたね。たくさんあそんで、べんきょうもいっぱいしてまいにちたのしくすごせたね。これからも、がっこうからかえってきたらす

	ぐにしゅくだい、べんきょうがんばりましょう。たくさんおはなししようね！ははより。
かん字はまい日がんばれた。ノーメディアデーはできた。寝る時間は遅くなってしまいう日があった。	自主学習は6月よりも時間が増え、積極的に取り組めていたと思います。やらなきゃいけないきもちとやりたくない気持ちと、葛藤があり泣いてしまいう日もありましたが、自分で気持ちを切り替えて頑張っていました。ノーメディアデーはお絵描きなどをして過ごしました。
しゅうちゅうしてべんきょうをがんばれた。かん字をがんばりました。	漢字や計算、だんだんとむずかしくなってきました。集中できていると、ていねいにできます。しっかり、ていねいにひとつずついっしょにがんばって見守ってほしいと思います。
ノーメディアデーはちゃんとテレビ、ゲームを見ないでできた。6日かんもちゃんとしゅくだい、そろばんをできた。	へい日はじぶんからすすんでとりくむことができましたが、やすみの日はいわれないとじかんをつくれませんでした。でも、日よう日はおてつだいをたくさんしてくれました！きづいてできることがふえるといいです。
じしゅべんを毎日ではないけど、いっぱいできました。字をていねいにかけて、ノートがきれいに見えました。いつもよりも、えんぴつのもちかたにきをつけてかけました。メディアデーは、少し見てしまったし、妹が見ていたから見てしまったけど、そんなに見ないようにできました。	この一週間でテレビを見ず勉強する習慣が少しできたので、つづけて行ってほしいです！今回も自分で決めていろいろ実行できました！
しゅくだいがむずかしかった。読書はおもしろかった。	いくら疲れていても、「読みたいから読むんだよ」と前向きな気持ちで、目標を達成する為に頑張っていました。
ポケポケっていうアプリができなかったのは、つらかった。	ふだんはあまり本を読みませんが、読みはじめると集中してよく読んでいました。おうちでももっと本を読む機会をふやしたいなと思いました。
字をきれいに書くことは、たまにきれいに書けないときもあった。でも、べんきょうがたくさんできた。	今回は朝チャレンジをする姿も見られて充実した1日のスタートをきることでできていたように思います！ たくさん勉強ができたことを自信にして、今後がんばってほしいです。1週間おつかれさまでした。
べんきょうがちょっとつらかったです。	自分からすすんで、じしゅべんきょうをしたり、とてもがんばっていました。えらかったね！
テレビとゲームをしないでできた。	かけ算九九を覚えることを頑張っていました。前回より集中してできていたので、これからも集中して取り組んでもらいたいです。
べんきょうは1学期よりすくなかったけれど、1学期より時間が多くなった。ノーメディアデーができた。自主学習もできた。漢字をていねいに書けた。	「言われる前に自分から！」がもっと増えてくるといいね！得意をのばし苦手をなくせる学習をこれからもがんばろう。父

漢字をとくにごんばった。ノーメディアデーは、思ったよりもがんばれた。	ノーメディアは大人もデジタルデトックスできていい経験でした！読書もたくさんできたね！
(長いので一部抜粋) 一週間の中の土曜日が一番がんばったと思いました。土曜日は習い事があるのがんばれたなと思いました。次の回は、ノーメディアデーが楽しいことになれるようにがんばりたいです。勉強時間、読書時間をふやすを目ひょうに、少しでも時間を増やして机に向き合いたいです。	普段は自分がどのくらい勉強しているのか、意識してないけど、時間を計ってみると思ったより長い時間勉強していましたね。日曜日は家のお手伝いを頑張れたのでママは助かりました。次も頑張りましょう！
家庭学習週間のめあてをややくそくやねる時間のめやすを守れた。ノーメディアデーは、いとこと遊んだ。	自主勉強を進んで行っていました。とくに漢字をよく頑張っていました。
ノーメディアデーは、ちゃんと守れた。集中して取り組んだ。勉強、読書時間は250分をこえた。	自分で考えてしっかり頑張っていたと思います。
いつもとちがってちゃんとしゅうちゅうして勉強できた。	毎日目標を決めて頑張っていてえらいです。
前の時と比べると大きく変化がありました。一つ目はやる時間、まえは50分よりかは下ぐらいだったけど、今はさいこう65分までいきました。もう一つ漢字を多く勉強したことです。ノーメディアデーは自分にとってはむずかしいことだけど、体にはとてもよいことだと思った。	土日は一日練習と大会で時間がなくても、少しでもがんばろうとしていて、成長を感じました。早帰りの日に集中して取り組んでがんばりました。
ノーメディアデーの日は、ゲームができないのでそのかわりに勉強をがんばりました。とくに火曜日はひまだったので、いっぱい自主勉強をしました。ゲームやテレビが見れなくても楽しく過ごせました。	計画を立ててそれに向かって実行しようとする姿勢は以前から変わらずたくましいものがあります。全体的にもう少し正確に落ち着いてやる事が出来てくると、もっとよくなるはず。
ノーメディアデーは、きちんと守り、べんきょうをたくさんしたら外で犬とあそんだり、家の中では本を読むなど、いろんなことに取り組みました。明日の50問テストでは、今までにやってきた成果をはっきし、90点以上をぜったいにとりたいです！1週間、がんばりました。	つつい家ではYouTubeやゲームにはまりぎみですが、ノーメディアデーは見ることなく守れていたの日常的に取り入れたいと思いました。勉強も割とすすんでやっていて安心しました。
毎日読書と自主勉ができてよかったと思う。前回よりも勉強・読書の合計がふえてよかった。ノーメディアデーの日は早くねむれた。	タイマーを使用したりして自主勉と読書の意識を持つことができた一週間でした。これからもがんばってね！
読書時間が前とちがって短くなっているのもうちよっとながらりたいと思います。	社会の自主勉を頑張っている姿が見られました。自分でカードの表に県名、裏に県庁所在地を書き、ひたすら覚えようとする姿は良かったと思います。ただ前回と比べると集中力に欠けていたので、やる時はやる、ON・OFFをしっかりと心掛けてほしいと思います。
たくさん勉強できた。ノーメディアデーと日曜日に勉強が80分できた。前の7日間の勉強時間の	勉強時間を気にしながらめいっぱいがんばっていました。普段していない読書もできてすばらしい。

合計は430分だったけど今回は470分になった。	
めあての通り少しだけ時間を増やせた。	読書の時間と勉強の時間それぞれしっかり取れていました。たくさん勉強できました。これからもコツコツ勉強と読書を続けてほしいです。
ほぼ一週間ノーメディアデーだった。日曜日朝から夕方までサッカーの試合だったけど、自主勉強がんばった。	家庭学習のやくそくが守れましたね。集中すると1時間があつという間でした。頑張っていたと思います。
勉強する時間が少なかった日もあるけど、ほかの日でできるだけやりました。ぜったいはむりだけど、できるだけこのくらいの時間、読書や勉強ができるように努力したいです。	テストの前はきちんとテスト勉強もできていました。読書も楽しみながらできていました。時間を見ながら行動できた1週間でした。
今回は、本をたくさん読むことができた。合計の勉強時間が増えた。ノーメディアの日は集中できた。	自主勉強では好きな歴史をがんばっていました。読書もいつもより集中してできました。
自主勉強を質良く、多くできた。ノーメディアデーでは、勉強時間が多くでき、集中して勉強できた。	2週間前スマホ・タブレット使用禁止とテレビを見るのは1時間程度で始めましたが、今週の家庭学習もよく頑張っていました。時間とやくそくを守って続けてほしいです。
読書も学習も1学期より多くできました。また、1学期の時はあまりできなかった英語や国語がたくさんできました。ノーメディアの日は読書や学習に集中して取り組むことができました。	時間や量よりも自ら考えて行うことを大切にこれからも学習していけるとよいですね。ノーメディアデーを週間にしてほしいです。
勉強時間はこえられない時もあったし、合計時間が1学期より少ないけど、楽しくできた。読書はもっとできたと思った。3学期はこれ以上に質のよい勉強をする！	勉強時間はめやすより長くできた日が多くてがんばりました。読書時間はめやすより長くできなかったもので、3学期はがんばりましょう。
勉強する時間が全部目標をこえていた！読書もノーメディアデーの日はたくさんできた。前回よりも勉強時間と読書時間が増えた。	どんなに忙しくても時間をやりくりし、机に向かうことができました。自主学習ではただ写すだけではなく、教科書を見返したり、調べたりしている姿を見ることができ、とても成長したなぁと感じました。
いつもより集中して勉強したので内容がよくわかった。土曜日と日曜日はいつもより長くできなかった。ノーメディアデーはよりよく集中できた。	自分に合った勉強法で納得するまで頑張っていてえらいです。母より

コメントを読むと、保護者の皆様の励ましや協力を受けながら、子供たちがちゃんと自覚をもって取り組んだ様子がよく分かります。

わが子が小学校入学前に机とランドセルを買ってもらったとき「はやくおべんきょうしたいな」とワクワクしていたことや、入学後、平仮名や数字の練習を自分の机で一生懸命やっていた姿を思い出しました。子供たちは本当は学ぶことが楽しいし大好きなはず。でもいつからか勉強は面倒くさいものになり、大人になるまでずっと「勉強大好き」という人は自分も含めめったにいません。勉強したことを褒めてもらったり、努力が実を結ぶ体験をたくさんした子は、きっと勉強好きになるのではないかと思います。

家庭学習週間の努力が認められたり実を結んだりする体験を学校と家庭で協力し子供たちにたくさんさせましょう。これからもご支援をお願いします。

どの子も学ぶ力を持ち、「すすんで勉強やる気いっぱい」の確東小にしていきたいです。